

Nuevo Centro Oncológico recibirá pacientes el próximo año

Obra gruesa del recinto de salud está construida. Apertura será a mediados de 2026 y tendrá 80 funcionarios.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Esta semana, en la Comisión de Infraestructura, Inversión y Presupuesto del Consejo Regional, el Servicio de Salud de Tarapacá (SST) presentó un informe sobre el quehacer institucional, abordando, entre otros temas, el avance del Centro Oncológico de Tarapacá, cuya construcción comenzó en junio del año pasado.

En la instancia se destacó que el proyecto muestra un progreso significativo y que podría estar finalizado hacia fines de este año.

Maria Paz Iturriaga, directora del SST, mencionó que a la fecha se encuentra toda la obra gruesa terminada del recinto que se está edificando en la zona sur oriente del Hospital Regional de Iquique.

“El avance de las obras registran un adelanto de seis meses en relación a lo presupuestado. Hace algunas semanas me reuní con la empresa que está ejecutando las obras y me señalaron que esperan hacer entrega de las obras en diciembre de este año”, informó Iturriaga.

Especificó que una vez esto suceda, “queda esperar la aprobación de permisos como el de resolución sanitaria y el que efectúa la Sociedad Chilena de Medicina Nuclear. Estimamos que esto debiera tardar entre cuatro a seis meses. Luego de esto, estaríamos en condiciones de inaugurar el recinto para su funcionamiento”.



EDIFICIO ESTÁ SIENDO CONSTRUIDO EN UN TERRENO DEL HOSPITAL REGIONAL DE IQUIQUE.

80 FUNCIONARIOS

Respecto al personal que atenderá el centro, la directora dijo que este estará conformado por quienes ya trabajan en el hospital de la capital regional y profesionales, técnicos y administrativos que se sumarán a la planta una vez este entre en funcionamiento el recinto.

“El Centro Oncológico contará con 80 nuevos funcionarios y tecnología avanzada que permitirá duplicar los sillones oncológicos del Hospital de Iquique y ampliar la oferta regional de tratamientos”, detalló la directora del SST.

Añadió que actualmente solo se realiza quimioterapia, pero con el nuevo recinto los pacientes podrán acceder a exámenes más específicos y a radioterapia, gracias a equipos como los aceleradores lineales: “Algo inédito en la región”.

Rafael Montes, presidente de la Corporación Oncológica del Norte, valoró el avance que han tenido las obras del centro.

“Hemos luchado por más de 21 años para concretar este sueño, motivados por la necesidad urgente de contar con un

\$35

mil millones están siendo invertidos para la construcción del recinto que tiene 4.700 metros cuadrados.

Centro Oncológico en Tarapacá. Antes, las únicas opciones estaban en otras regiones y muchas fami-

lias no podían costear esos traslados. Nuestro lema fue siempre ‘Para seguir viviendo’, acompañado de las banderas verdes de la esperanza”, afirmó.

CASA DE ACOGIDA

Con la apertura del recinto para 2026, Montes comentó que habrá una casa de acogida para los pacientes.

“Estará enfocada en apoyar a pacientes del in-

terior de la región y de otras zonas del país que enfrentan dificultades económicas. Además, el turismo en salud será una oportunidad para aportar al desarrollo regional”, sostuvo Rafael Montes.

El nuevo Centro Oncológico Dr. Ramsés Aguirre Montoya contará con más de 4.700 metros cuadrados, distribuidos en cinco niveles, con áreas clínicas y técnicas.

Tendrá unidades de Radioterapia, Cuidados Paliativos, Medicina Nuclear, Central de Mezcla y Quimioterapia, con equipamiento de alta complejidad como aceleradores lineales, SPEC-CT y 20 sillones de tratamiento.

El proyecto, considera una inversión superior a \$35 mil millones y pretende ampliar significativamente la atención oncológica en la región. ☉

meses de adelanto presenta la construcción del Centro Oncológico Dr. Ramsés Aguirre Montoya de Iquique.